

MURCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:

En Murcia, 12 pes. 2,00 pta. — Extranjero, trimestre, 15,00 pta.
Provincia, trimestre, 7,50 — América, — 11,00 —
Los anuncios se reciben en la Administración, día y noche

EDICIÓN DE LA MAÑANA

El Liberal

EDICIONES ESPECIALES EN MADRID, BARCELONA Y SEVILLA

MURCIA

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN Y TALLERES:
CRÉDITO PÚBLICO, 1. — Teléfono, 63
25 EJEMPLARES, 1,75

NUMERO SUELTO, 10 CÉNTIMOS

DE COLABORACION

NANCY.-LA CATEDRA DE CERVANTES

A JARA CARRILLO

¿Habéis leído en la Prensa local un donoso rasgo del alcalde de Murcia?

Pablo Sanz es un profesor español. Pablo Sanz no explica su cátedra en España; él la explica en Nancy.

Nancy es la antigua capital de La Lorena. En esta antigua y bella ciudad explica una cátedra de español el joven profesor.

Al establecerse en Francia una cátedra de español no se pensó en el Midi, ni en Provenza; estas regiones ya tienen bastante contacto en España. No se pensó en Saboya, medio italiana y medio francesa; ni en el Leonésado, demasiado industrial; ni en Bretaña, muy cerca de Inglaterra.

Inglaterra es muy suya, muy ella sola. Con su diplomacia afable y recata da intente (ha conseguido) meter a todos bajo el férreo zapato de sus acorazados.

Una vez, en el tren, un viajante español me mostraba una carta que había recibido de su Casa, que era inglesa y de drogas. Allí se leía: «Se ve en sus cartas que usted piensa demasiado en español; usted tiene que modificar y pensar en inglés».

¿Se quiere secuestrar hasta la modalidad del pensamiento, hasta la textura del cerebro? ¡Alerta, Humanidad! Tu vida es la movilidad, el matiz, la variabilidad. El día en que seas línea recta, única y seguida dejarán de existir, porque te habrás sumido en el infinito fusondable de la nada. El día en que seas un lago cristalino, quieto, sin arroyos, sin gólgos, sin riberas con bosques, rocas y arenas seras en un mar muerto, un mar de ácido sulfúrico disolvente de pasiones y virtudes, de placeres y dolores; negación de audacias de la inteligencia, de colores de la imaginación y de aromas del ideal.

Pero el que los ingleses quieran que los demás piensen en inglés no quita para que los ingleses—y las inglesas—vayan a Granada, a Sevilla, a Córdoba, a buscar la vida en la movilidad de la línea, en el matiz del color que hay impercedero en su arquitectura y en su paisaje, en las montañas y en el cielo de la divina Andalucía; en el arco gracil, en el muro calado de su sueño, en la fuente que quebra en silencio el cristal para producir un rumor alado que penetra misterioso en las selvas vírgenes de infinitas que hay en todo corazón humano.

Lo impercedero en esta Andalucía gracil, hiente, laboriosa y pensativa; no el marco cerrado de la ley, la mina que se agota, la industria que cambia. Por esto las almas, en sus ansias eternas de libertad, buscan en los compartimentos del tiempo los ambientes de Andalucía como baño confortador de vida plena.

Y tampoco se establece la cátedra de español en las provincias interiores de Francia, ni en París, galante y acogedor.

Se ha establecido en Nancy, capital de La Lorena.

Recordáis aquellas versos de Eche garay en «La Peste de Orante»? Suc nan en nuestros recuerdos con todo el romanticismo juvenil, tan lleno de agradables espasmos y bellas acrasas. Roberto ha regresado de la Cruzada; pide a la Condesa el amor de su hija Irene, y relata sus hazañas de triunfador enamorado:

«Al pié de Jerusalem, cuando rota ya mi espada, roto mi casco también, buscaba sobre la arena, en uno en otro montón, un hacha, un dardo, un lanzón, y el Gran Duque de Lorena, llegando a todo correr, me alargaba su montante gritando: «Dios, y adelante, que hoy es preciso vencer.»

Y estas pequeñas cosas de los pequeños recuerdos se enlazan en la vida; cuando parecen olvidadas surgen evocadas por algo que nos sale al paso, y mandan a nuestro corazón oleadas de juventud, ansias de retorno, y efuivios de suaves aromas que embalsaman el paisaje de este existir al día, con el haco que se infiltra, la ley que limita y oprime, el comercio que avasalla y triunfa. Todo lo grande es de ser el pasado y aspirar al porvenir. ¡Es el Espíritu de eternidad colocado en nuestra mente por el Sopló Divino!

Nancy es la capital de La Lorena. La Lorena está al norte de Francia, junto a Alemania, cerca de Bélgica y Holanda.—(Capitán de los tercios de

Un joven apalea brutalmente a su padre

En la casa de campo denominada Hero, perteneciente al término municipal de Caravaca, la guardia civil detuvo ayer a José Sánchez Rodríguez.

Este, discutiendo con su padre, anciano de 62 años, se exaltó de tal manera que, haciendo uso de un palo, dió al autor de sus días dos fenomenales golpes; uno en la cabeza y otra en el brazo derecho.

El pobre anciano resultó con una herida en la región frontal y otra en el codo derecho.

Asistido el herido por un médico fueron calificadas las heridas de pronóstico reservado.

Del bárbaro suceso se dió cuenta al juzgado de guardia.

La guardia civil detuvo al «hijo cañero» el que ingresó en la cárcel a disposición del juzgado que entiende en el asunto.

Visita de contratorpederos

Tolón.—En breve visitarán este puerto los contratorpederos españoles «Alsedo», «Velasco» y «Lazaga».

Los oficiales de dichos barcos serán invitados a visitar los astilleros del puerto y del Sena y las bases de Aviación Militar y Aeronáutica Naval.

IBAMOS

A Paco Corbalán

Ibamos... ¿por qué camino?

¿Quién sabe dónde? El encuentro.

¿Fue una mañana? ¿una tarde?

¿una noche? No recuerdo

si era de noche o de día

cuando mis ojos te vieron;

si fué en la vida o si fué

en las brumas del ensueño.

Hizo de mi ser sensible

tu hermosura su instrumento...

En la liza de mi alma

vibra la tuya en silencio...

Después te vi muchas veces,

siempre con distintos cuerpos...

Todas las bocas me dan

la madurez de tus besos.

ELIODORO PUCHE

FICHAS DE VARIOS ARCHIVOS

CON UNA CONDICION

En diciembre de 1872 hubo una algarada y tiros en la plaza de Antón Marín. Rivero se dirigió al lugar de los sucesos acompañado de un secretario del Congreso.

Había ya anochecido y llovían las balas en la calle de León. Rivero avanza como si tal cosa.

El secretario, hombre de valor y digno, pero temeroso de exponerse ton tamente a un balazo, declina a don Nicolás, que entonces era presidente del Congreso, que debía guardar su persona y retirarse a la Cámara.

Tanto insistía, que don Nicolás, al fin, accedió:

—Pero con una condición, señor secretario—le dijo—con la condición de que seguirá usted hasta el lugar de los tiros, y, una vez enterado de lo que su cede, volverá a darme cuenta.



El gran premio de turismo

ASPECTO QUE PRESENTABA UN LUGAR DE SAN SEBASTIÁN POR DONDE HABIAN DE PASAR LOS COCHES QUE HAN TOMADO PARTE EN ESTA INTERESANTE PRUEBA DEPOSITIVA Y EL COCHE VENCEDOR CON UNO DE SUS OCUPANTES (Fotos Ortiz.)

EXTRANJERO

La situación en Portugal

29, a las 3 t. Tuy.—Circula con insistencia el rumor de haberse alterado el orden público en Lisboa.

El Gobierno ha prevenido a las fuerzas de la Marina y del Ejército y a la Guardia Republicana.

El piquete del gobierno civil ha sido reforzado en sesenta hombres.

El Gobierno confía en la lealtad del Ejército.

Los proyectos de Poincaré

París.—La Comisión de Hacienda de la Cámara de diputados terminará hoy el examen y modalidades de ampliación de los proyectos financieros del Gobierno.

La discusión de éstos comenzará a viernes próximo.

El ministro de Agricultura tiene ultimado el proyecto de suspensión del cobro de derechos a los trigos importados.

CONSIDERACIONES

EL "HOMBRE" Y EL PÁJARO

Un pájaro es siempre un don de la Naturaleza, algo que sobrepuja la facultad creadora del hombre. Este, que puede crear a otro hombre, no puede, sin embargo, dar vida al más insignificante pajarillo. Sólo por esta causa podría justificarse, extremando las cosas, el derecho de vida y muerte de los padres sobre los hijos, con ser tan injustificable; más siempre estará palmaria la criminalidad de un derecho el arrancar no más que una pluma a esta graciosa criatura que es el pájaro.

Lo mismo podría decirse de los demás animales, y la objeción de que ha sido necesario al hombre sacrificar para su conservación a otras especies no es válida más que por el derecho del más fuerte; nunca por necesidad ineludible. Los indios, que constituyen la raza sabia en su más alto grado de sabiduría, se abstienen de comer carne, por motivos espirituales y religiosos, y los pueblos que la consumen, respetan, sin embargo, la vida de los pájaros. Según ellos, la civilización, la cultura de un pueblo y de sus individuos esté en razón directa del respeto y protección que dispensen a los pájaros. Lo cual no es otra cosa que convertir un instinto perverso en un sentimiento noble.

El hombre de la ciudad, el urbicola, que siente a veces la gran nostalgia de la Naturaleza, busca, si sus economías le impiden un alojamiento en la urbe, el reposo y la gracia de los jardines y los parques, una tregua de paz y la visión de mas amables horizontes. El Estado conoce estas necesidades del urbicola, y como quiera que de él percibe un notable rendimiento para su conservación, le ofrece, en justa correspondencia, la satisfacción de tales deseos, creando parques y jardines, y protegiendo, contra los malos instintos, la vida de ellos, que es la

vida de los pájaros, de las flores y de las plantas.

Los sentimientos de amor y respeto del hombre a la Naturaleza los educa el Estado de dos maneras: advirtiéndolo y castigando cuando se incumple la advertencia. Y es más: aunque el conocimiento de las leyes obliga a todos los ciudadanos, el Estado hace observar, en esos cartellitos que demuestran cómo todavía persisten atavismos feroces, que deben respetarse las plantas, las flores y los pájaros, y que este respeto es un signo de cultura, y al advertirlo, parece que quiere evitarse la violencia que supone castigar la infracción de tan elemental y sagrado deber. Ya desde las escuelas, donde se manifiesta la idole del hombre y se corrigen, o debe corregirse, los defectos, el Estado empieza por inculcar al niño la bondad de tan nobles sentimientos, a exaltarlos para que los tenga presentes toda la vida y en todos los países.

Es así como medida que se arraiga y constituyen sustancia en el individuo estas enseñanzas, acuden los pájaros a la ciudad, y se estabilizan confiadamente en los jardines y en los parques, que adquieren, por gracia de los pájaros, la viveza, la animación de los campos privilegiados por la Naturaleza, y el urbicola convive con ellos unas horas al día. Las inquietas criaturas, habituadas cada día a estas familiaridades, buscan la compañía de los paseantes, le descan, y se les posan sobre los hombros y los brazos, y comen en las palmas de las manos las migajas de pan que les ofrecen, con ese encanto tan fino y tan nervioso que sólo los pájaros poseen. Ellos saben que nada tienen que temer, que son respetados por todos, ¡hasta por los vagabundos y rateros!

Nunca se ensalzará bastante la protección a los pájaros, que, por otra parte, reporten beneficios incalculables. Contra las especies voraces, cierto es, existe el derecho de legítima defensa; pero la paz es exigible para las beneficiosas y las inofensivas, pues como el hombre, el pájaro reclama sus derechos a ser protegido desde su estado embrionario, y así hemos visto recientemente que al instalar el reloj en las Casas Consistoriales los obreros fueron advertidos para que no estropearan los nidos que en los aleros hicieron vencejos y golondrinas.

Es esta razón de protección por la que en muchos pueblos se persiguen encarnizada mente por la autoridad a esa chiquillería desarraigada, incubadora de instintos criminales, que se dedica no ya a perseguir a los pájaros adultos sino a torturar y estrellar contra el suelo a los pajarillos implumes y a robar y deshacer los huecos y los nidos. La ejecución de estos actos semeja antes implica la carencia absoluta de sentido moral, de justicia y de humanidad. El niño que los comete es un criminal en germen, un pequeño monstruo que si no puede ser corregido debería desaparecer, porque evidencia la bestialidad del «hombre» frente a la inocencia del Pájaro.

Brindo estas consideraciones a los educadores en todos los aspectos y en todas las esferas: La familia, la escuela, el Instituto, la Universidad, el Cuartel, la sociedad, deben ser cátedra perenne de justicia, de sensibilidad, de civilización.

AGUSTIN INIESTA

En 4.ª plana

Vida religiosa y La Unión

Advertisement for Don José Miró y Pascual, celebrating the 34th anniversary of the Lord. It includes a cross symbol, the text 'XXXIV ANIVERSARIO DEL SEÑOR', the name 'Don José Miró y Pascual', and the date 'QUE FALLECIÓ EL DIA 31 DE JULIO DE 1891'. It also mentions 'R. I. P.' and provides details about a funeral service on July 31st at 11 AM, including the location and names of family members and friends.

Los abusos de las exclusivas

Los vecinos de Monteagudo no están satisfechos del servicio de automóviles

Ayer tarde recibimos en esta Redacción la visita de una Comisión de vecinos de Monteagudo.

Se nos lamentan de los abusos, que, según dicen, cometen con ellos los poseedores de la exclusiva del servicio de automóviles de viajeros de Santomera a Murcia.

Sabido es que Monteagudo tenía su servicio especial, que fué su rimido al conceder la exclusiva a los dueños de autos que hacen el servicio Santomera-Murcia.

La razón en que se fundan es en la de que Monteagudo está comprendido en la línea de concesión. Y esto sirve para que diariamente se queden sin venir a Murcia muchas personas que no pueden ocupar sitio en el automóvil de Santomera por encontrarse completamente lleno a su paso por el pueblo, cuyos vecinos se quejan.

Ayer, precisamente, según nos cuentan nuestros visitantes, se quedaron en tierra más de cuarenta personas que esperaban el paso del automóvil que goza la exclusiva.

Como jueves, el coche venía atestado y los vecinos de Monteagudo que forzadamente tenían que venir a la capital, tuvieron que alquilar otro coche con notorio perjuicio de sus intereses.

No creemos necesario volver a repetir la opinión que nos merecen los exclusivos, pero sí unimos una vez más nuestra voz a la protesta de los vecinos de Monteagudo para decir respetuosamente al señor gobernador y a la Junta provincial de Transportes que, si son ciertas las lamentaciones de los protestantes, deben cortarse radicalmente tamaños abusos.

Si en efecto, la exclusiva está concedida al dueño de los automóviles de Santomera, a base de que dé servicio a Monteagudo, debe obligarse, por los medios que la ley determina, a que cumpla su compromiso.

Caso contrario, debe dejarse circular a otros vehículos que muy a satisfacción del pueblo hacen el servicio.

Especialmente los jueves, días en que la huerta toda viene a la capital, no debe abandonarse el servicio de viajeros de Monteagudo.

Esperamos, con confianza, en las acertadas órdenes del gobernador y en las de la Junta provincial de Transportes.

CREVILLENTE

La feria a San Cayetano

Aunque se está ultimando el programa, y orden en que se efectuarán las grandes fiestas que se han de celebrar en honor de San Cayetano, patrón de Crevillente, sabe mos habrán entre otros los siguientes festejos:

La feria será situada como el año anterior, en el gran paseo y explanada del Calvario, que será engalanada de verdes rama ges y otros varios adornos.

Al alumbrado eléctrico que posee, le serán aumentadas ocho columnas con dos focos cada una, de a doscientas bujías con lo que estará dicho sitio profusamente alumbrado.

Serán amenizadas por las notables bandas de Crevillente «La Primitiva» y «La Filarmónica», y por el «Orfeón Crevillentino» que cantará en la feria lo mejor de su repertorio.

REGALOS que el mecánico Pablo Rada y los Bancos de Murcia hacen a los lectores de EL LIBERAL

Una reproducción en miniatura del famoso hidroavión «PLUS ULTRA». Una libreta de Caja de Ahorros de Ptas. 250 del Banco Central. Una libreta de Caja de Ahorros de 250 del Banco Español de Crédito. Una libreta de Caja de Ahorros de 250 del Banco Internacional. Una libreta de Caja de Ahorros de 150 del Banco Hispano Americano.

Estos donativos se distribuirán entre los lectores de EL LIBERAL mediante un sorteo con arreglo a la siguiente escala de premios:

- 1.º El «PLUS ULTRA».
2.º 500 pesetas en una libreta de Ahorro de los Bancos Central y Español de Crédito.
3.º 250 pesetas en una libreta de Ahorro del Banco Internacional de Industria y Comercio.
4.º 150 pesetas en una libreta de Ahorro del Banco Hispano Americano.

CONDICIONES PARA ESTE REGALO

EL LIBERAL publica diariamente un cupón. Cada diez cupones, darán derecho a un bono numerado para el sorteo. A los suscriptores que presenten en la Administración de EL LIBERAL, Crédito Público 1, Murcia, el recibo corriente, se les entregará un bono numerado.

Por cada recibo de suscripción que abonon anticipado se les entregará dos bonos numerados, además de los cupones que recorten del diario. Los recibos atrasados no tendrán derecho a ningún bono.

Los lectores de fuera de Murcia remitirán los cupones en forma que no puedan sufrir extravío incluyendo un sobre con la dirección completa y franqueado con un sello de 0'25 ptas. Sin este requisito no se atenderá ningún pedido.

Los suscriptores de fuera de Murcia tendrán las mismas ventajas que los de la capital. Quien se suscriba a EL LIBERAL antes de 1.º de mes y abone un trimestre anticipado se le entregará, además de los bonos que le corresponde por los meses que anticipe, un bono de regalo y recibirá gratis EL LIBERAL hasta fin de mes.

El aparato se halla expuesto en la Administración de EL LIBERAL

torio y en la iglesia parroquial una preciosa misa a tres voces del maestro Perosi, acompañada por la orquesta, cuya función se verificará la mañana del 7, terminada la procesión en honor de San Cayetano.

A las doce de la noche del día 4 se efectuará en el terrado del campanario gran alborada de fuegos artificiales, elevándose en la feria las noches del 6 y 7 bonitos globos modernistas que en las alturas despiden multitud de bonitos cohetes en colores.

Se efectuarán carreras de bicicletas. A los niños de los colegios se les obsequiará una tarde con una merienda, a repartiéndose premios a los más adelantados.

Las cofradías benéficas de señoras darán limosnas a los pobres más necesitados, consistente en pan y carne.

En la noche del día 7 se quemará en la feria un gran castillo de fuegos artificiales y en uno de dichos días se inaugurará probablemente el nuevo lavadero.

SUCESOS

Un niño herido por imprudencia

Con motivo de las fiestas que se han venido celebrando para festejar al Apóstol Santiago, patrón de Portmán, ocurrió una lamentable desgracia.

Se celebraba una carrera ciclista de dos kilómetros en los alrededores del pueblo. En dicha carrera tomaban parte muchos ciclistas, uno de ellos Francisco Castejon, el cual llevaba ventaja sobre todos los concursantes.

Cuando pensaba ser nombrado campeón, por estar próximo a la meta, el niño Fernando Martínez Garrido de 11 años de edad cometió la imprudencia de salir en medio de la carrera en el crítico momento en el que el probable campeón pasaba por allí.

El ciclista, sin poderlo evitar, dió un fenomenal topetazo al niño. Ambos rodaron por el suelo. El niño atropelado resultó con dos heridas cortantes en la cabeza y el ciclista con ligeras contusiones.

Los dos recibieron asistencia facultativa, siendo calificadas de leves las heridas que ambos padecen.

Intento de homicidio

En el vecino pueblo del Palmar ocurrió ayer un suceso que, afortunadamente no tuvo las fatales consecuencias que eran de presumir por la oportuna intervención de algunos para-das.

Un individuo llamado Diego G. S. merón, de 48 años de edad, intentó agredir a su convecino Angel Sánchez García, de 28.

El agresor esgrimió un cuchillo de mesa con el que quería hacer a su con-trinante.

De la refriega resultó Angel con varios cortes en la ropa. Enterada del suceso la guardia civil, instruyó el correspondiente atestado dando cuenta al juzgado de guardia.

LA BOLSA

Table with columns for COTIZACIÓN ANTERIOR and COTIZACIÓN DIA 29, listing various financial instruments and their values.

ALICANTE

Ayer descargó un furioso aguacero

Anoche descargó sobre esta capital un furioso aguacero que duró cerca de una hora, con estrepitoso aditamento de truenos y relámpagos, cayendo algunas chispas en las cercanías de la urbe, que produjeron el consiguiente sobresalto y alguno que otro incidente, afortunadamente sin importancia.

Una de las chispas aludidas incendió el motor en un tranvía que acababa de salir de San Vicente, y los pasajeros, movidos por la alarma que el hecho les produjo lanzáronse carretera abajo hasta que encontraron un refugio donde llegaron calados y maltrechos. Entre ellos iban dos señoras y un niño.

También alcanzaron algunas chispas a otros tres tranvías de la línea referida y de las de Muchamiel y Las Carolinas, resultando uno con el trole roto. Pero, como antes decimos, no se registra desgracia personal alguna.

La lluvia ha refrescado el ambiente, que hoy, apesar de haber vuelto a lucir el sol con toda su fuerza, no se ha mostrado tan caluroso como estos días pasados.

Con un vecino suyo riñó en el caserío «Los Montesiños» un individuo llamado Antonio Andreu Fernández, que recibió un navajazo en el vientre y otras heridas en un brazo y una mano.

Fuó conducido a Torreveja en un auto móvil. El agresor se dió a la huida.

En el balneario de «Guillermo» ha sido sorprendido un sujeto llamado Juan Ferrer Ripoll (a) El Abuelo, que se hallaba abusando deshonestamente de la inocencia de un niño de doce años.

Señales de los tiempos. «El Abuelo» ha quedado detenido.—28 Julio.

Se hallan vacantes en la Facultad de Medicina de Cádiz, las cátedras de Histología e Histoquímica normales y Anatomía patológica, que han de proveerse por concurso de traslación, conforme a lo dispuesto en el Real decreto de 30 de Abril de 1916 y el Real orden de esta fecha.

NOTAS LOCALES

La policía ha detenido en una casa de huéspedes a Agustín Reina Alea y a Federico Agudo Estrada, los cuales despertaron sospechas en la autoridad por no tener documentación.

Se hallan vacantes en la Facultad de Medicina de Cádiz, las cátedras de Histología e Histoquímica normales y Anatomía patológica, que han de proveerse por concurso de traslación, conforme a lo dispuesto en el Real decreto de 30 de Abril de 1916 y el Real orden de esta fecha.

Don José Bosque y Bayot, ha presentado esta Junta provincial de transportes instancia documentada, solicitando autorización para establecer un servicio irregular de transporte de viajeros con vehículos de motor mecánico clase C, entre La Raya y Murcia.

El ministerio del Trabajo anuncia a concurso la plaza de profesor numerario de Electrotecnia, vacante en la Escuela Industrial de Tarrasa.

BANCO ESPAÑOL DE CRÉDITO

Intereses a 4 por 100

Nos escriban pidiendo madrina de guerra el soldado Pablo Espinosa perteneciente al regimiento de infantería de Serrallón número 69 sección de Exploradores, Ceuta. La misma petición nos hacen Vicente Vicente, Antonio Campoy y Doroteo Rojas. Los tres prestan servicio en el Batallón de Ingenieros de Melilla primera compañía en Anauel.

Séptimo Congreso Internacional de Oleicultura

Acaba de publicarse, y nos ha sido atentamente enviado el libro del VII Congreso Internacional de Oleicultura celebrado en Sevilla.

Dicho libro, que forma un volumen de cerca de mil páginas avorazadas con numerosos grabados de todo género y curiosos gráficos y cuadros estadísticos, es un valioso testimonio, no solo de la extensa e importante labor realizada en aquel Congreso, sino de la riqueza que significa el olivo en nuestro país.

El libro en cuestión, lujosamente editado se divide en cinco extensos capítulos, y contiene una obligada fuente de estudio, toda vez que en él se tratan cuantos temas afectan al cultivo del olivo, fabricación y comercio de aceites por ilustres especialistas tanto españoles como extranjeros, conteniendo además interesantísimas conferencias sobre palpitantes cuestiones oleícolas; datos técnicos referentes a esta industria; estudio de variedades del olivo, elaboración de aceites, análisis, estadística, etc., etc., facilitados por los servicios agronómicos; una reseña completísima de lo que fué la Exposición oleícola nacional anexa al Congreso con fotografías de sus principales instalaciones; y nota detallada de cuantos actos, fiestas y excursiones se celebraron, que servirá para avivar los gratos recuerdos de las que asistieron a dicho Certamen que fué, no sólo modelo de organización, sino alarde de obsequiosidad y cohesión por parte de las Corporaciones, entidades y propietarios, que le prestaron su concurso.

En el libro figuran también las relaciones de Congresistas y Expositores, así como de las principales casas de maquinaria, abonos, exportación, etc., dedicados al negocio de aceites.

Terminando la obra que honra la Editorial Rivadeneyra, con unas sentidas frases dedicadas a la memoria del que fué ilustre Comisario Regio de aquel Congreso y compe tentísimo oleicultor señor Marqués de Ca bra.

Todos los Congresistas del VII Congreso de Oleicultura tienen reservado el indicado libro en la expresada Editorial.

En Cartagena

Sigue sin aparecer quien abandonó un niño muerto en el Torno

Continúa en el mayor misterio el abandono de un niño muerto en la ventanilla del Torno.

La policía, según nos dicen, ha practicado y está practicando averiguaciones para saber quien o quienes fueron los que dejaron a tan infeliz criaturita muerta en la Casa de Expositos.

Parece que a última hora hay una pista, pista que deseamos dé el resultado apetecido para que hecho tan infame no quede oculto.

La opinión sigue interesada en este suceso del que como decíamos ayer debe darse con la autora a autores de este abominable hecho si como parece el niño estaba ya muerto hace horas cuando fué abandonado.

El dictamen de autopsia que estará ya en poder del digno juez de Instrucción señor Castelló, dirá su última palabra aunque claro está, el secreto del sumario nos prohiba conocerlo.

Como ayer decíamos hemos de persistir hablando de este asunto un día y otro, hasta que el suceso se aclare, pues si hay delito debe castigarse a los culpables.

La Prensa local sigue hoy también ocupándose del asunto.

La policía debe redoblar sus esfuerzos para que a la mayor brevedad posible el asunto quede aclarado.

La corrida de toros

Cuantos han visto los toros para la corrida del día primero de Agosto, han quedado estupefactos.

Don Antonio Flores, ha enviado una preciosa corrida esperándose den la nota de bravura.

La venta de localidades aumenta y ello prueba que hay animación para este festejo taurino. - O.

Las horas de apertura y cierre de los establecimientos

Se pone en conocimiento del público que desde el lunes próximo día dos de Agosto, los Comercios de Tejidos, Bazares, Mercaderías, Quincalla Confecciones y Sombrerías se abrirán a las nueve de la mañana, cerrándose a la una y media, para volver a abrir a las tres y media, cerrando a las siete de la tarde.

Las Zapaterías se abrirán a las nueve, cerrando a la una y media, volviendo a abrir a las tres y media y cerrando a las ocho de la noche.

Las Ferreterías se abrirán a las nueve, cerrando a la una y media y volviendo a abrir a las tres y media para cerrar a las siete de la tarde.

ALBACETE

Las fiestas de feria

En la Asamblea local de la Cruz Roja siguen recibiendo ofrecimientos de premios para los Juegos Florales de la feria próxima.

Entre ellos figura los siguientes: «Estudio de alguna obra artística de esta provincia».—Premio del Circulo de Bellas Artes un objeto de arte.

«Descripción general de la provincia de Albacete. Principales producciones. Importancia de su riqueza industrial y bases para su desarrollo.»—Premio de la Cámara de Comercio, Industria y Navegación de esta provincia: 1'25 pesetas.

«La Institución de la Cruz Roja ante la moral, la Religión y el Derecho.»—Premio de la excelentísima Diputación provincial: un objeto de arte.

Se halla enferma de algún cuidado la niña Adela, hija del oficial de Correos don Antonio Atienzar Pérez.

Regresaron de Valencia el interventor de fondos provinciales don Emilio Martínez y los comerciantes don Julián y don Constantino Vaicárcel.

En el expreso de esta tarde regresó a Alicante nuestro querido amigo don José Carreras Santandreu.—C.

Historia menuda

La muerte de la levita

La antigua prenda de etiqueta está, como la forma poética, llamada a desaparecer. Nada menos que en Ostende, el lugar de reunión de los elegantes en verano, se ha demostrado plenamente que el uso de la levita va restringiéndose mucho.

Hace poco, cuando se celebraron las carreras interprovinciales, acudieron infinidad de deportistas franceses e ingleses a presenciar la carrera del gran premio de 50.000 francos y el rey organizó un almuerzo al cual invitó a un caballero inglés, célebre por su buen finete que es, al cónsul de una gran potencia, al mayor de los Vanderbilt y a otros sportsman conocidos. En la invitación se decía: «De levita, y he aquí el apuro de los invitados.

La etiqueta de la corte de Bélgica es la más severa de Europa y Mr. B., uno de los invitados, no tenía la prenda exigida en la invitación. Fugó a escape a ver al dueño del hotel que la usaba, y después de alabar

de mil modos lo perfecto de su traje; consiguió que le alquilase la levita.

El fondista se la cedió con mil amores, pero exclamando: «Advierto al señor que esta es la segunda levita que presto hoy. Hace un momento he prestado otra al señor Vanderbilt.

Al entrar en el comedor Mr. B., observó que a los otros invitados les sentaba bastante mal la levita y con mucha discreción empezó a hacer indagaciones de las que resultó que el caballero inglés llevaba puesta la de su pedicuro y que al cónsul se la había prestado el burgomaestre de Ostende, que por cierto es bastante gordo.

DE LORCA

La Asociación de la Prensa

Nuevamente los periodistas lorquinos quieren asociarse; quieren, mejor dicho, celebrar otra reunión para concretar bases y constituirse en sociedad.

Falta hace que no cejemos en nuestro empeño para que nuestros derechos se vean asistidos y se respete a los representantes de la Prensa y aun a la Prensa misma en los Centros oficiales, fuentes de información en donde con un «no hay nada» se paga nuestra abnegada profesión.

Conste que no lo decimos por nosotros, cuya modesta representación es respetada y querida por todos. Hablamos por la colectividad.

Por ello nos congratulamos de los deseos que a todos nos anima y solo esperamos que el Decano de la prensa periodica diaria local nos cite para cuanto antes mejor.

El roque de las fachadas

«¿Es contagioso? Pudiera ser... No hace muchas semanas el Ayuntamiento de Murcia tomó el acuerdo de conceder licencia gratis a los propietarios que quisieran revocar las fachadas de sus casas y acto seguido al leer la noticia en los diarios de la capital se pensó en otro tanto igual para Lorca.

Pero el tiempo pasa y no ha habido ningún concejal que hiciera propuesta de tal naturaleza, en beneficio del ornato público.

Nuestra profesión, que en eso de ocupar puestos, es admirable puesto que desempeñamos indistintamente el cargo de municipal el del Alcalde, el de ojer que el de ministro, nos obliga en este caso a ocupar el cargo de concejal y proponer al Concejo si admite para su aprobación que, durante los meses de Agosto y primera quincena de Septiembre en beneficio del ornato público, los propietarios podrán revocar o enlucir sus fachadas.

Caso de ser aprobada esta proposición veríamos con agrado que nuestro pimpante Ayuntamiento comenzara por dar ejemplo y «terminara» la magnífica obra «terminada» casi a falta de la escalera de mármol, revocando su fachada principal.

Esto serviría de ejemplo a otros edificios instalados en calles principales como es el Sindicato de riegos, el cuartel de la guardia civil etc., etc.

«No hay por que dudar señores ediles; no vamos a regatear más pesetas con tal de ver hermosa la población».

«Aprobemos mi proposición para que en la feria se vean las «caras» de los edificios limpias y complacientes».

Peticion de mano

Per don José Méndez y doña Agueda Martínez Quinonero y para su señor hijo el reputado farmacéutico don Senén Méndez, ha sido pedida la mano de la bella y encantadora señorita Carmen Martínez Millán a don Francisco Martínez Alcázar y doña Catalina Millán Quinonero, padres de la novia.

Entre los futuros esposos se cambiaron preciosos regalos.

La boda se concertó para Octubre. Tanto a los novios como a las respectivas familias enviamos nuestra felicitación más sincera.—C.

AYUNTAMIENTO DE MURCIA

Recogida de perros

Como la hidrofobia siempre ha constituido una epidemia latente en esta capital y sus partidos de huerta y campo, esta Alcaldía, queriendo velar por la salud pública, tiene la obligación de hacer saber al vecindario, por medio del presente aviso, que desde mañana sábado, se recogerán todos los canes que circulen por las calles sin provisiones del correspondiente bozal.

Los señores propietarios de perros que aún no los tengan matriculados en el Negociado de Estadística de la Secretaría de este Ayuntamiento, deberán cumplir este requisito a la mayor brevedad, a cuyo fin se les entregará la chapa de inscripción mediante el pago del arbitrio que, con arreglo a tarifa, ha de satisfacer por el referido concepto.

EXTRANJERO

Formidable huracán

París.—Un radio de Santo Domingo da cuenta de que un formidable huracán ha arrancado de cuajo casi todas las plantaciones de azúcar de aquella isla.

A consecuencia del fenómeno perecieron once personas.

La protesta de Etiopia

Ginebra.—El Gobierno de Etiopia ha dirigido a la Sociedad de Naciones un escrito de protesta contra el reciente acuerdo anglo italiano relativo a los intereses de ambos países en el territorio etíope.

Los desocupados en Berlín

Berlín.—Durante la pasada semana aumentó en 13.000 el número de los obreros sin trabajo.

Actualmente existen desocupados en Berlín 268.195 obreros. De estos cobran indemnización por paro forzoso 207.298.

Crónica general

Las víctimas del mar

El Ferrol.—Ayer tarde se hallaba orgiando por el mar sobre una roca una mujer llamada Luisa Amarillo.

Un resaca la hizo caer al agua y antes de que pudiera asirse fué arrebatada por una ola y llevada mar adentro por la resaca.

Una hija de 15 años presentó horrozada cómo se ahogaba su madre. El cadáver aún no ha sido hallado.

En memoria de Amboage

El Ferrol.—En el Ayuntamiento se celebró una reunión para acordar el programa de los tradicionales festejos que anualmente se celebran a la memoria del primer marqués de Amboage, que legó gran parte de su cuantiosa fortuna para redimir del servicio militar a los mozos pobres de El Ferrol y La Coruña.

Se acordó hacer un reparto de donativos entre las familias pobres, destinando a este fin la cantidad de cinco mil pesetas.

El Gobierno de Luxemburgo

Luxemburgo.—La Cámara aprobó un orden del día de confianza al Gobierno por 31 votos en pró, 11 en contra y tres abstenciones.

Una joven asesinada

Zaragoza.—Dicen de Cadenas que anoche, a la salida de un baile, el mozo Prudencio de la Fuente agredió a navajazos a la joven Gregoria Almenara, venida de Caletayud para presenciar las fiestas.

Gregoria recibió dos heridas de pronóstico gravísimo. El agresor se presentó al juzgado.

Programas de festejos

Valladolid.—Se ha hecho público el programa de festejos de feria. Figuran fuegos artificiales, conciertos musicales, concurso hipico, prueba deportiva, retreta militar, fiesta de la flor y corridas de toros.

Incendios en provincias

Salamanca.—Durante la pasada noche se declaró un incendio en la conocida fábrica de harinas «La Concha», situada en Ciudad Rodrigo.

El edificio tenía cinco pisos y el fuego se inició en el principal, propagándose rápidamente a los restantes. Las pérdidas son de enorme consideración.

J León.—En una fábrica situada en la calle de Alfonso, se declaró un incendio que adquirió extraordinarias proporciones.

El fuego destruyó dos naves repletas de corambre.

Valladolid.—En Servillago de la Cruz se declaró un incendio en un par de las lamas, impulsadas por el fuerte viento reinante, se propagaron a diez casas y tres rajaros, siendo ineficaces los esfuerzos del vecindario para localizar el siniestro.

Se quemaron numerosas aves de corral y perdieron sus ensares doca familias.

Noticia desmentida

Ginebra.—Autorizadamente se desmiente la noticia de que el rey de Egipto se proponga visitar Ginebra en fecha próxima para gestionar la entrada de su país en la Sociedad de Naciones.

Otro vuelo de Franco

San Sebastián.—Por noticias particulares se sabe que el comandante Franco se propone realizar un vuelo rápido alrededor del mundo, para batir el record mundial de la vuelta a la tierra.

Le acompañarán en esta aventura el mecánico Pablo Rada y la esposa del aviador.

Detención de un asesino

Vigo.—La guardia civil de Puente Area ha capturado al mozo José Garrido Bautista, que anteaer disparó cinco tiros contra la exnovia Emérita Corral.

Esta se halla en gravísimo estado. Garrido es de carácter provocativo y pendenciero, habiendo sufrido varios procesos por promover reyertas en las romerías.

A bordo de un vapor

Bilbao.—Durante la madrugada última, a bordo de un vapor noruego atracado al muelle, se promovió una reyerta entre el segundo oficial de la embarcación y un tripulante.

A defender a éste acudieron varios compañeros y el oficial se vió precisado a arrojar al agua para evitar una agresión.

Dos carabinieri que habían en el muelle trataron de auxiliar al oficial y le arrojaron una cuerda. Cuando el náutico estaba a punto de salvarse, se rompió la cuerda y volvió a caer al agua, pereciendo ahogado.

«Goloso». El mejor aceite de ricino en el envase más práctica.

El vasito de cristal paga el purgante.

Comisión a Madrid

(Conferencia telefónica)

29, a las 3 t.

Melilla.—Ha salido para Madrid una comisión de industriales confeccionadores de equipo para el Ejército.

Los comisionados solicitarán que no se centralice la confección de equipos militares.

El regimiento de Almansa

Melilla.—Se ha dado orden de que venga a la plaza para descansar, gran parte del regimiento de Almansa, que se halla en el campo

Sa acentúa el Levante

Melilla.—Se acentúa el viento de Levante, poniendo dificultades a la navegación.

En honor de Boichut

Ceuta.—En el campamento de la Legión se celebró una fiesta en honor del generalísimo Francisco Boichut.

El coronel Milián Astray pronunció un discurso, elogiando la personalidad política y militar del general francés y ensalzando las glorias del Ejército a su mando.

Contestó Boichut agradeciendo los elogios a él dirigidos y expresando la emoción que le produjo el saludo de la Legión.

Seguidamente Boichut impuso a Milián Astray la Cruz de Guerra, con la palma correspondiente.

En la zona francesa

Rabat.—En el frente norte fueron rechazados dos ataques dirigidos por grupos de merodeadores contra otros tantos puestos franceses de la gran mancha de Taza.

Los Uet Alid, sometidos recientemente, se han reintegrado a sus territorios

Los Beni-Abab, que segulan refugiados en las montañas se han acobardado casi en su totalidad, a excepción de dos familias.

BARCELONA

Información de Barcelona

(Conferencia telefónica)

Barcelona.—A noche a las doce pasa por la calle de Cuervo, es rutina a la de Villarreal, el somatenista Ricardo Rebelle, que acompañaba a su novia a su domicilio.

En dicha esquina tres individuos, armados de pistolas, les dieron el cto amenazándoles de muerte si se detenían.

Abeullo sacó su pistola, pero uno de los atracadores puso el cañón de la suya sobre el pecho de la muchacha, amenazando con disparar si aquel hacía el menor movimiento.

Los otros dos sujetos desvalijaron al somatenista y le dieron orden de seguir si volver la cara. La novia quedó con los ladrones y fué abandonada al poco rato por los atracadores, que se dieron a la fuga.

El juez del distrito de la Concepción ha nombrado peritos mercantiles encargados de revisar los libros de la Secursal del Banco de Bilbao y de terminar la cuantía de la estate realiza da a aquella, en la que se hallan complicados el gerente de la Casa Archa y el director de dicha Sucursal.

El Juzgado de guardia ha remitido al de San Félix de Llobregat las diligencias producidas ayer con motivo de la catástrofe ocurrida anoche en Pedralbes.

El herido Juan Pardo, que por su estado de gravedad quedó en la Clínica de Urgencia, ha sido trasladado esta mañana al Hospital Clínico.

El gobernador ha cursado hoy citaciones a las autoridades civiles, militares y eclesiásticas para que acudan mañana a las diez y media al muelle de la Paz, a recibir al marqués de Estella.

Este hace el viaje en el vapor «Taidar»

El vicepresidente de la Diputación, Conde de Figal, ha marchado hoy a Alemania, en donde se propone pasar una larga temporada.

LA CIRCULACION

Un muerto en un accidente de automóvil

(Conferencia telefónica)

29, a las 12 n.

Jián.—En la carretera de Alcaudete volvió por un falso viraje el automóvil de don Gregorio Barrios, de Alcalá. Resultó muerto un hijo suyo llamado don Benjamín, que lo conducía.

El general Primo de Rivera declara en un discurso que serán castigados todos los que expongan ideas opuestas a la política imperante

Han sido declarados cesantes once empleados públicos y lo serán mil si es preciso

Declaraciones de Yanguas

(Conferencia telefónica)

29, a las 3 t.

Madrid.—El LIBERAL de hoy publica una entrevista celebrada por su redactor Juan Guixú con el ministro de Estado, referente a la actitud que ha de observar España en la próxima asamblea de la Sociedad de Naciones.

Declara que si la asamblea no da satisfacción a las demandas de España, ni el ideal ni el interés nos aconsejarán seguir perteneciendo a la Sociedad de Naciones.

España seguirá manteniendo relaciones cordiales con aquellas potencias que en la actualidad se hallan ligadas a ella por vínculos de amistad y orientará su política internacional dirigida con preferencia a América.

De política social

Madrid.—El director general de Acción Social Agraria, comandante Benjumea, ha manifestado que, de acuerdo con el pensamiento de Aunós, se propone reorganizar los páositos y el actual sistema de colonización.

A dichos servicios procurará incorporar valiosas fuerzas sociales. La reforma más importante que se propone acometer es la de dar a los capitales de los páositos que no hallen colocación segura en la demarcación, aplicación de utilidad local y social.

Posiblemente este capital se invertirá en adquirir predios para adjudicarlos por parcelas a los braceros de la localidad.

Importante proyecto

Madrid.—El ministro de Fomento tiene en preparación un importante proyecto relacionado con los saltos del Duero.

La principal dificultad que encuntra la realización de este proyecto está en llegar a un acuerdo con Portugal en lo que se refiere a un arregio en la zona fronteriza, pero espera el ministro que se resuelva todo a satisfacción por los beneficios que la nación vecina ha de sacar de la regularización del curso del río, el cual será navegable dentro de Portugal en una extensión de 170 kilómetros.

Merced a la construcción de los pantanos de Esla y Chorre, será navegable dentro de España hasta Zamora, en una extensión de 100 kilómetros.

Entreviu con Aunós

Madrid.—El redactor jefe del «Diario de la Marina» de la Habana, señor Marsal, acompañado del redactor jefe de «Heraldo de Madrid», don Rafael Marquina, ha visitado al ministro del Trabajo para hacerle una entrevista con destino a aquel periódico americano.

El reglamento de ascensos

29, a las 12 n.

Madrid.—El «Diario Oficial» publica una Real orden nombrando a la comisión encargada de redactar el reglamento por que ha de regirse el nuevo sistema de ascensos por libre elección.

Dicha comisión la formarán don Leopoldo Saro como presidente; el general de Infantería don Alfredo Gutiérrez como vicepresidente; los coroneles de Infantería, Caballería, Artillería e Ingenieros, respectivamente, don Gregorio Beito, don José Giraldo, don Luis Terrier de Andrade y don Salvador Navarro, como vocales; y el teniente coronel de Estado Mayor don Juan Seguí, como secretario.

Almuerzo con Magaz

Madrid.—El Marqués de Magaz, embajador de España en el Vaticano, invitó hoy a almorzar al ministro de Estado y al señor Espinosa de los Monteros.

Yanguas a Linares

Madrid.—El ministro de Estado marchó esta noche a Linares, en donde se propone descansar breves días. El día dos regresará a la Corte para asistir a la reunión del Consejo.

30, a las 3 md.

Valencia.—El general Primo de Rivera llegó a Carlet a las diez de la mañana asistiendo al acto del descubrimiento de la lápida que da su nombre a un pasaje de la población. Después asistió a un almuerzo de

120 comensales, donde pronunció un discurso de tronos patrióticos. Ensalzó al Ejército y a la U. P. Después regresó a Valencia.

Otro discurso de Estella

Valencia.—En el teatro Principal ha pronunciado Estella un discurso tan interesante que los elementos de la U. P. lo califican de sensacional.

Ha sido en el acto de repartir unas cartillas de la Caja Postal de Ahorros a los alumnos de las escuelas fundadas por dicho partido.

Primero habló el alcalde, después el marqués de Sotelo y una profesora. Finalmente, en medio de la consiguiente expectación, habló el general Primo de Rivera.

Empezó ensalzando la escuela y luego pasó a hablar de política. Elogió a la U. P.

Esta—dijo—ha logrado ya su madurez y ello me mueve a salir de las normas de tolerancia que he tenido para las opiniones hostiles a la obra de regeneración patriótica que realizamos. En adelante—añadió—quienes expongan ideas opuestas a las por fortuna imperantes o dificulten la obra de reconstrucción nacional, serán castigados en las personas o en sus bienes.

Es criterio del Gobierno—siguió diciendo—crear juntas sociales provinciales para asesorar al Gobierno en los asuntos de litigio a fin de salvar la tramitación burocrática, torpe y lenta en algunos casos.

Esas Juntas actuarán en la misma forma que vuestro Tribunal de aguas—dijo aludiendo a ese organismo valetiano.

Han sido declarados cesantes once funcionarios del Estado y lo serán otros, hasta mil si es preciso, por no ser órganos del Gobierno y porque sobre toda otra consideración está la de salvar a la patria.

Al terminar Estella su discurso fué muy ovacionado. Después se efectuó el reparto de cartillas.

UNA CATASTROFE

La techumbre del Manicomio de Almería se hunde estrepitosamente

Dos enfermas muertas y varias heridas

(Conferencia telefónica)

29, a las 12 n.

Almería.—En el Manicomio provincial ha ocurrido hoy una catástrofe que ha producido enorme impresión.

Desde hace algún tiempo venían realizándose obras en la parte de poniente del edificio del Manicomio, para ampliar el pabellón de mujeres. Nada anormal se había observado y el arquitecto que las dirige dejaba encargada durante su ausencia al aparejador.

Las obras estaban ya a punto de quedar ultimadas y cuando los obreros subían al trabajo, se hundió con gran estrépito la techumbre del segundo piso.

El pánico fué espantoso, pues al primer hundimiento siguió la rotura del techo de la primera planta del edificio y este se derrumbó también, formando en breves momentos dos enormes montones de escombros.

Inmediatamente acudieron el director del establecimiento y el personal facultativo del mismo, los cuales, al apreciar la magnitud de la catástrofe llamaron a las fuerzas de Seguridad para que ayudaran a la labor del desescombro.

A los pocos momentos fué extraído el cadáver de la alienada Luisa Herro, de 60 años, soltera, recluida desde 1910. Presentaba una herida en el vértice de la cabeza, mortal de necesidad. También fué extraída de entre los escombros Trinidad Gimenez, de 45 años, soltera, con una herida en la cabeza de pronóstico gravísimo. Los trabajos de desescombro se hicieron penosísimos por la enorme cantidad de piedras, maderas pesadísimas y vigas de hierro que había entre escombros.

La alienada Teresa Cuadrado, de 52 años, fué sacada de entre los escombros con la fractura completa del brazo derecho. Su estado es grave. También resultaron heridas: Guillermo Asensio, de 23 años, con magullamiento general, gravísima, y Pura Gimenez, de 43 años, con heridas profundas y conmoción cerebral, gravísima; y otras alienadas con heridas y contusiones de menor importancia. Todas las heridas fueron trasladadas a la enfermería.

El gobernador acudió al lugar de la

catástrofe con el presidente de la Diputación y el arquitecto municipal, ordenando la instrucción de un expediente para depurar responsabilidades.

La directora del Manicomio, Sor Policarpa, se halla enferma a consecuencia de la impresión que recibió.

El regadío lorquino

Regreso del delegado regio

Lo que dijo el ministro de Fomento al señor Moreno Musso

(Conferencia telefónica)

29, a las 12 n.

Lorca.—Esta mañana regresó de Madrid el delegado regio del Sindicato de Regios, don Joaquín Moreno Musso, que fué llamado a la Corte por el ministro de Fomento.

Durante todo el día desfilaron por el domicilio del delegado regio numerosas personas de la capital y de la huerta, que deseaban conocer los propositos del Conde de Guadalhorca con respecto al problema de los regios de Lorca.

A última hora de la tarde visitamos al señor Moreno Musso. Este se halla muy satisfecho del resultado de su entrevista con el ministro de Fomento y del aspecto favorable que comienza a presentar el problema.

Dijo el Conde de Guadalhorca que había estudiado el problema del regadío lorquino, hallándose percatado de cuanto sucede.

Se ordenó que, una vez llegara a Lorca, procediera a designar una ponencia de la que deberían formar parte el alcalde, el presidente de la Sociedad propietaria del Pantano de Puentes, el presidente de la Comunidad de dueños de aguas, mayores contribuyentes y representación autorizada de los regantes; procurando que estos nombramientos recayeran en personas de reconocido prestigio y autoridad y enviándole los nombres de los designados tan pronto como quedara constituida.

Dicha comisión realizará en el plazo más breve posible un estudio completo y detallado del problema, formulando unas conclusiones que serán enviadas al ministro. En el mes próximo el conde de Guadalhorca, a la vista de las expresadas conclusiones y de acuerdo con los antecedentes que obran en su poder, redactará el real decreto en caminado a dar solución definitiva al problema de los regios de Lorca.

El ministro pidió al delegado regio datos concretos relativos a la explotación por el Estado del Pantano de Puentes y la compra de aguas de propiedad particular.

A las seis de la tarde visitaron al señor Moreno Musso los representantes de las diez arcabucos de regantes, felicitándole en nombre del regadío por la acertada actuación que viene desarrollando en este problema.

Dichos representantes se proponen visitar mañana al alcalde para pedirle organice el próximo domingo una manifestación para expresar al delegado regio el agradecimiento del regadío lorquino por las gestiones que ha realizado en Madrid.

También pedrán se solicite permiso al Obispo para decir una misa a la Virgen de la Huerta en la Plaza de la Constitución.

El señor Moreno tiene anunciadas para mañana numerosas visitas de comisiones de partidos de la huerta.

El delegado se propone citar para el sábado a una reunión de personalidades, para constituir la ponencia que le ha indicado el ministro de Fomento.—Corresponsal.

Cadena de desgracias

Al ir a la estación a esparar el cadáver de Orueta un amigo del finado es arrollado y muerto por el tren

(Conferencia telefónica)

29, a las 12 n.

Madrid.—Esta tarde era esperada en la estación del Norte la llegada del cadáver del ingeniero don Manuel Orueta, que pereció ahogado en las proximidades de Villaviciosa al intentar salvar al engargado de almacén de la fábrica que dirigía y a un hijo de ésta.

A recibir los restos mortales del señor Orueta acudieron numerosos amigos del finado, entre los cuales se hallaba el funcionario del ministerio del Trabajo don Ramón Labán González, apoderado de la casa constructora que regentaba el ingeniero.

Labán quiso pasar de un andén a otro sin apercibirse de la presencia de un tren que, echándose encima, le dió tan terrible golpe en la cabeza que le echó fuera la mesa encéfálica.

El suceso produjo enorme impresión, siendo muy comentadas la serie de desgracias que rodean el origen de este suceso.

Suscríbase a EL LIBERAL 2 pias al mes.

Lithinés del Dr. Gustin

Agua mineral alcalina, litinada, deliciosa a beber en las comidas.

La quinta de feria en Valencia

Al entrar Chaves a matar es cogido por un miura y resulta con una gravísima cornada

(Conferencia telefónica)

29, a las 12 n.

Valencia.—Con un lleno imponente se ha celebrado esta tarde la corrida de los seis miuras.

Al hacer el paseó se ovaciona a Villalta y Agüero.

Primero.—Villalta lancea vulgar. Después hace una faena de coroa luchando con las condiciones del toro, que se halla bastante difícil.

Un pinchazo superior (Palmas). Más trapo y otro igual, que se aplaude. Entra nuevamente, con tantos bríos, que enterra el estoque en una entera contraria.

El general Primo de Rivera aparece en el palco y es aplaudido. Segundo.—Agüero trata de torrear por verónicas bastante apretado. (Ovación.)

Villalta hace un quite superior en una caída.

Agüero saluda a Primo de Rivera y empieza su faena con valentía y sufre un achuchón muy serio.

El toro está difícil, pero el diestro sigue valiente, sobreesfuerzo en su faena algunos pases de pecho. Al entrar a matar, el toro le volteó, resultando lleso.

Da un pinchazo y una estocada. (Palmas)

Va a descabellar, el toro se tapa y acierta al sexto intento.

Tercero.—Chaves torrea superiormente por verónicas, siendo muy aplaudido.

Con el trapo rojo trabaja valiente y dominador defendiéndose de las taras caídas del miura.

Cambia de mano y da unos pases con la izquierda valientes y vistosos.

Entra coosal y deja un pinchazo. Mas trapo y otro pinchazo.

El toro se peligrosas tarascadas que el diestro resiste tranquilo.

Entra otra vez y deja una estocada entera.

Como el toro tarda en doblar, tiene que entrar nuevamente. Esta vez agarra media estocada.

Descabella y acierta cuando suena un aviso.

Cuarto.—El más grande de la tarde. Villalta no logra fijarlo y Agüero se ve muy apurado en un quite.

Villalta brinda a una señorita y empuja sobre la derecha haciendo una faena que no gusta.

Un pinchazo entrando mal y otro alargando el brazo. Otro volviendo la cara. Suena el primer aviso. Descabella al cuarto intento.

Quinto.—Un aficionado se arroja al ruedo con un palo y un periódico que hace las veces de mulata. Da unos pases y cae en manos de la policía. Agüero empieza la faena valiente.

El toro lo engancha y le rompe la chaqueta. Sigue el diestro torreado en mangas de camisa. El toro está bravo y el bilbalno trabaja con valentía, Acaba de un esfoconazo saliendo por la cara.

La cogida de Chaves

Sexto.—Chaves trabaja con el capote para cumplir. Con la mulata empieza valiente y trabajador. Al dar un natural sufre un achuchón, sin consecuencias.

El diestro se perfila y entra corto y por derecho. El miura lo engancha por el sobaco y lo derriba. En el suelo lo pisotea con saña.

Cuando se levanta en el toro, y se levanta Chaves, se ve que se halla herido. Inmediatamente es trasladado a la enfermería.

Villalta despacha el toro de dos medias estocadas.

La cogida de Chaves ha producido en la plaza intensa emoción y hay una expectación enorme por conocer el estado del diestro.

Las heridas

Valencia.—No se conoce el parte facultativo. Parece que Chaves sufre dos heridas: una gravísima en el pecho y otra en el brazo de menos cuidado.

Chaves está postradísimo, en estado de suma gravedad. Los médicos que le asisten no han creído prudente que se traslade al hotel, pues no lo permitiría su estado.

A última hora se le ha hecho una operación.

Ultimas impresiones

30, a las 3 md.

Valencia.—La cogida de Chaves fué muy aparatosa y por esta causa se creyó que tenía la cornada en el pecho; pero no es así.

Al levantarse se vio que presentaba una herida en el antebrazo, que es la más grave por las complicaciones que pudiera ofrecer.

Al salir Chaves de debajo del toro y ponerse en pié, trató de huir hacia

la barrera, pero le faltaron las fuerzas y cayó al suelo.

Inmediatamente le cogieron las asistencias para trasladarlo a la enfermería.

Antes de llegar se había desvanecido en los brazos de los que le transportaban.

El doctor Serra procedió inmediatamente a la curación del herido. Le hizo una delicada operación que duró tres horas.

El parte facultativo

Valencia.—El parte facultativo dice lo siguiente:

«Chaves sufre una herida de diez centímetros de extensión superficial, en la región infraclavicular derecha, interesándole el músculo pectoral, mayor y externo y úlcera dislacerante de quince centímetros desde la región braquial anterior derecha hasta la cara anterior interna del brazo con dos trayectorias: una hasta abajo, que interresa el flexor de los dedos y el músculo probador y otra hacia arriba, con gran hemorragia venosa.»

Se han tomado todos los cuidados para evitar la gangrena. Se teme que la herida afecte a la movilidad de la mano y aug en caso de curar quede el diestro inútil.

Ahora empieza Chaves a expeler el cloroformo. El diestro se queja débilmente.

Se ha dispuesto todo para trasladar lo esta madrugada a la clínica del Sr. doctor Cruzón.

El padre y el hermano del diestro están en la enfermería.

Numerosos amigos del torero desfilan por la plaza para interesarse de su estado.

¿Se acabará el Mundo por el fuego?

Según todas las antiguas profecías, el mundo acabará por el fuego.

El sabio francés Mr. Louis Rabourdin acaba de publicar un estudio explicando cómo sucederá aquella gran catástrofe final. No sobrevendrá ésta por choque con algún otro cuerpo celeste; por lo menos no es probable, sino que el fuego será producido por la tierra misma.

Supongamos—dice Mr. Rabourdin—que a consecuencia de algún extraordinario movimiento producido por la contracción de la masa central de la tierra se hunda el fondo del mar y la inmensa masa de agua se precipite en el océano de fuego ardiente contenido en el interior de nuestro planeta.

Al ponerse el agua en contacto con tan intenso calor, se descompondrá el hidrógeno y arderá tanto mejor cuanto que se encontrará en presencia de oxígeno. El fuego, avanzando paso a paso y auxiliado por fenómenos eléctricos, hará que la mayor parte de la corteza terrestre se disloque y la catástrofe se extienda a toda ella.

Entonces la tierra volverá al estado en que se encontraba cuando su primera formación y, no será más que un globo de fuego.

Cuando tal catástrofe ocurra se presentará a los mundos que gravitan por el espacio una nueva estrella, que se iluminará súbitamente y el brillo de la cual irá disminuyendo hasta desaparecer; lentamente y para siempre en las profundas sombras del espacio infinito.

La corteza de la tierra se congelará y el gas formado por la masa ardiente quedará comprimido bajo la corteza y se irá infiltrando al exterior bajo una presión enorme. Eso es lo que nos revela el espectro de todas las nuevas estrellas que han aparecido durante años recientes.

Desde hace algún tiempo menudea la frecuencia con que aparecen nuevas estrellas, novae, como las llaman los astrónomos. Que da explicada por la teoría de Rabourdin, la aparición de las estrellas nuevas y son las novae presagio del destino que en remoto porvenir aguarda a la tierra.

En el verano no hay resfriados.

dice mucha gente y, sin embargo, éstos se presentan frecuentemente, a consecuencia de enfriarse súbitamente el cuerpo, por cambios bruscos de temperatura, corrientes de aire, etc. Las

Tabletas Bayer de Aspirina

son un fiel amigo en todas las estaciones del año y hacen desaparecer rápidamente los dolores. Fíjese Vd. en el empaque original, la faja encarnada y la cruz «Bayer».

EPILEPSIA

Todos los que padecen de crisis nerviosas deben pedir el fármaco

ANTI-EPILEPTICO DE LEJA

Establecimientos BALMAU OLIVERES, S. A. Paseo Industrial, 14 BARCELONA

CITROEN baja nuevamente sus precios

Torpedo	B. 12	Standard 415 plazas pesetas 5.950
Conducción interior	Standard	gran lujo 6.850
	Standard	gran lujo 6.900
	Standard	gran lujo 7.950

Equipados con frenos a las cuatro ruedas, balanzas completas, amortiguadores atrás, cinco ruedas con neumáticos Michelin y alumbrado, arranque y bobina eléctricos.

Precios puestos en frontera.—AGENCIA DE LA PROVINCIA, Garage Plaza

VIDA RELIGIOSA

Santoral.—Dia 30 de Julio de 1926.—
Viernes.—Santos Abdón y Senén, San Teodoro y San Rufino.
—Luna llena en Acuario, a las 5 y 13 m. de la mañana.
La Misa y oficio divino de octava de Santiago, apóstol, en rito semidoble y color encarnado.
—Mes de Julio.—Este mes consta de 31 días.
Está consagrado a la Virgen del Carmen y a Santiago, apóstol.
El toque de alba, a las cinco de la mañana.
El toque de oraciones, a las nueve de la noche.
El toque de Animas a las diez de la noche.
—Vela y Alumbrado.—Se descubre, con Misa rezada, a las ocho de la mañana.
Se reserva con Bendición a las siete de la tarde.
El día 30 de Julio, en la Merced.
El día 31, en San Esteban.
CULTOS
En la Catedral.—El coro por la mañana a las 9 y 1/2, con Misa de Prima y Convencional Primitiva, Tercia, Sexta y Nona y por la tarde a las 5 Vísperas y Completas, Maitines y Laudes.
En Reparadoras.—A las siete misa y se descubre a S. D. M. y se reserva por la tarde a las seis y media con bendición.

bra en honor de su patrono Santiago, la comisión organizadora de tales festejos tuvo el acierto de invitar al Orfeón Unionense, a dar un concierto en la noche del día 26.
El Orfeón trasladóse a Portmán en varios automóviles. El hermoso local de la Liga de Vecinos, estaba lleno de selectísimo público entre el cual figuraba el exministro señor Maestro y su distinguida familia.
La gran rotonda central de la Liga ofreció al Orfeón adecuado lugar para su emplazamiento, en las mejores condiciones acústicas, el programa estuvo compuesto por siete bellas composiciones, ejecutadas con verdadera maestría, que arrancaron a los oyentes largos y sinceros aplausos. Ante los requerimientos del público, se repitieron algunas obras, entre ellas la «Canción del Taller» laureada con el premio Maestro, y la deliciosa «Alborada», de Veiga, donde tanto lucimiento logra el coro de niños del Orfeón.
Todos los orfeonistas fueron delicadamente obsequiados y agasajados por la comisión de fiestas y el pueblo de Portmán. Reciente aun el gran éxito de Cartagena, esta salida del Orfeón, no menos afortunada, consolida su prestigio reciente.
Por la agradable impresión causada en Portmán, por lo completo del concierto dado, por los progresos, evidentes, cada día que pasa, del Orfeón, le renovamos nuestro cálido aplauso y llamamos una vez más la atención de los buenos unionenses hacia esta obra de cultura y de entusiasmo ciudadano que tan lejos puede llegar con el apoyo de todos.

LA UNION

El Orfeón en Portmán
Con motivo de las fiestas anuales que el vecino y simpático pueblo de Portmán cele

AUTOCAMIONES FEDERAL

con motor KNIGHT sin válvulas que se mejora con el uso
Composturas gratis
2 a 2 y 1/2 toneladas
Suavidad, robustez, seguridad, economía
Pesetas 14.500 en Murcia
ADRIÁN VIUDES
Agene Regional
Floridablanca, 75. MURCIA

BUICK NUEVOS PRECIOS

Table with Buick car models and prices: Torpedo Standard 6 cilindros 5 plazas, Coach Standard 6, Sedan Standard 6, Torpedo Master 6, Sedan Master 6, Torpedo Master 6, Sedan Master 6.

IMPORTANTE. No olvidar nunca que BUICK va siempre delante de la marca que mejor construya
Transporte neto a cargo del comprador

DISTRIBUIDOR exclusivo para Murcia y su provincia: Antonio G. Conejero. Avenida Canalejas, 7. Teléfono 40
GARAGE VICTORIA

INDICADOR ANUNCIOS BREVES

SECCIÓN ESPECIAL POR PALABRAS
De una a ocho palabras, 30 ctmos. Cada palabra más, 5 céntimos

Publicidad económica y de resultados sorprendentes. Indices de gran eficacia baratísimo.

ALQUILERES

Alquiler de hornos de pan cocer con amasadora mecánica y todos los utensilios de esta industria. Puerta de Orihuela, número 20.
Cédense dos habitaciones. Cocina, baratasísimo, sitio céntrico. Razón: Bodegones, 11

PERSIANAS

Vendese auto Ford, nuevo, toda prueba. Razón: Plaza Fontes, Lavadero.
ACEITES de vaselina para farmacia. Busquets Hermanos.—Valencia.
FERROFENE, aceite soluble para trabajar metales, tallador, roscar, etc. Busquets Hermanos.—Valencia.
GRASAS especiales para cañeros. Busquets Hermanos, Valencia.

VENTAS

Bolsa del Trabajo
(Sección gratuita hasta ocho palabras. Cada palabra más, 5 céntimos)

RECOMENDAMOS A LOS ANUNCIANTES NUESTRO Indicador Económico seguros de que obtendrán un práctico resultado.

PERDIDA de una libreta. Contiene 25 pesetas en un billete de Lotería número 25.418 del sorteo del día 2 de Agosto. Gratificación: Partido de Albatalla, José Alegría Jimeno.

ESQUELAS EN RECIBEN EN LA ADMINISTRACIÓN DE IMPRENTA DE EL LIBERAL DE MURCIA
HASTA LAS TRES DE LA MADRUGADA

PRESERVATIVOS Catálogo ilustrado sin sellos sirvo provincias. «Casa Raus», Carmen, 47, Madrid.

“AIGLON” AUTO-OIL El mejor aceite para automóviles y aviación

LAS CÉLEBRES AMPOLLAS OMEGA PARA HACER LICORES, JARABES Y PERFUMES
De venta en MURCIA: Señores Ferrer S. en C. DROGUERÍA LOS CATALANES Plaza de San Julián, 1, 2 y 3

A todos aquellos de nuestros suscriptores que noten alguna deficiencia en el servicio de este periódico, rogamos que nos lo comuniquen para corregirlo inmediatamente.

BOMBAS CENTRIFUGAS PARA RIEGOS

Grupos electro-bombas. Instalaciones para riegos con motor de aceites pesados “AVANCE”
LA MAQUINISTA DE LEVANTE de la Mancomunidad Migue! Zapata e Hijos.—LA UNION (Murcia)

HORARIO DE TRENES

Compañía de M. Z. A.

Table with train arrival and departure times for Compañía de M. Z. A. including routes like Mixto de Cartagena, Mixto de Madrid, Correo-expreso de Cartagena, etc.

Compañía de M. Z. A.

Table with train arrival and departure times for Compañía de M. Z. A. including routes like Mixto a Madrid, Mixto a Cartagena, Correo-expreso a Valencia-Alicante y Madrid Barcelona, etc.

Compañía de Andaluces

Table with train arrival and departure times for Compañía de Andaluces including routes like Mixto de Alicante-Torreveja, Correo de Alicante-Torreveja.

Compañía de Andaluces

Table with train arrival and departure times for Compañía de Andaluces including routes like Correo a Alicante Torreveja, Mixto a Alicante-Torreveja.

BOULETIN DE «EL LIBERAL» (12)

El Oceano de Fuego

— POR —
LUIGI MOTTA
(Es propiedad de la Casa Editorial Mauco)

de los odiados yanquis, brillar resplandores siniestros, que no presagiaban nada grato. Intentó un postrer esfuerzo y luego, completamente abatido, cerró los ojos y se dejó ir al fondo.
Tan grande era el odio que sentía contra los yanquis y tan arraigado estaba en su alma, que prefería morir a nacer en sus manos. En la plácida superficie de Océano, acariciada por la brisa y cabrilleante al recibir los besos del sol, aparecieron algunas burbujas. Darwin lo notó y dirigió hacia aquel lugar la barca.
—Antes de morir, volverá a salir a flote—, pensó el segundo de a bordo.
En efecto, no tardó mucho en asomar de nuevo a la superficie la enmarañada cabeza del viejo lobo de mar.
Al punto, Roberto se inclinó sobre la borda y trató de agarrarla; pero no llegó a tiempo, y el contramaestre volvió a desaparecer

Enseguida salió por segunda vez a flor de agua.
Hizo esfuerzos inauditos por irse al fondo, pero en vano.
La férrea mano de Roberto le asió por los cabellos.
El contramaestre, a pesar del intenso dolor que sentía, trató de escapar.
Pero otros dos marineros, le cogieron por los brazos y le pasaron una cuerda alrededor del cuerpo.
Con gran rapidez lo sacaron del agua y lo arrojaron al fondo de la embarcación.
Todavía, Juan intentó ponerse en pie y lanzarse al mar; pero fué inútil todo. Entonces, con rabia ciega, exhaló un grito que parecía una imprecación y permaneció inmóvil, sin sentido.
Darwyson, lo miró con profundo desprecio exclamando con acento gutural.
—¡All right!
Los remos cayeron de nuevo al agua, poniendo a la barca en movimiento.
En seguida llegó a la banda de estribor del buque americano.
Allí se detuvo.
Mr. Darwyson dió algunas breves órdenes y subió al puente.
Los marineros le seguían llevando en brazos al infortunado contramaestre.
Al llegar a popa, le dejaron bajo la toldilla, en tanto que el segundo de a bordo, mandaba izar la barca y emprender la marcha.

Pocos momentos después, las chimeneas del torpedero vomitaban torrentes de negro humo mezclado con chispas.
La hélice volvió a azotar las olas y el aparato a estremecerse.
La vida volvió a aquel coloso de acero, que surcaba majestuosamente la verdosa superficie del Océano.
Eran las ocho de la mañana. El mar tranquilo estaba lleno de infinita dulzura.
El «Oregón» hendía con la quilla de acero el agua donde se reflejaba los dorados rayos del sol.
Todo era quietud a su alrededor; no se oía siquiera el chillido de las gaviotas ni de los albatros; sólo se escuchaba la voz de mando de los oficiales y el rítmico volteo de la hélice al azotar las olas.
El capitán y Mr. Darwyson, con el ánimo más tranquilo, paseaban por el puente.
El primero, sin cuidarse del prisionero, había encendido un cigarrillo.
El segundo, taciturno, caviloso, ensimismado, le seguía.
De repente se detuvo, cogió al capitán por un brazo y apretándosele suavemente, exclamó:
—«¡By God!» ¿No se acuerda usted ya del prisionero?
Sir Bruwning se estremeció.
—¡Por Júpiter! Estaba distraído. No pensaba en tal cosa.

—¿Y qué dice usted? Yo, en cambio, no puedo dejar de recordarlo.
—¡Bah! Es usted feroz, Darwyson.
—Soy tan feroz con los enemigos como cariñoso con los amigos.
—Vaya, no me predique usted moral y culdemos de lo que importa.
—Luego, capitán. Un interrogatorio breve, una cruz, una firma y...
—¿Y qué...?
—Un salto y el nieto de «Don Quijote» irá a conversar con las sirenas en el fondo del mar.
—Es un procedimiento muy breve...
—Que sienta admirablemente en estos tiempos de guerra. ¿Na sabe usted que de un momento a otro podemos tener un mal encuentro?
—Lo sé; esos condenados españoles no muerden, pero aullan como perros hambrientos. ¡Mil rayos! Ha llegado la hora de mover las manos,—y alzando el puño con rabia, añadió:
—Si caen entre mis pies, los aplasto como a sapos.
Volvióse hacia mister Darwyson, le miró fijamente con ojos escrutadores, y murmuró en voz baja:
—Darwyson, ¿odia usted a los españoles?
—Todo lo que es capaz de odiarlos un yanqui—respondió el interpelado con sereno acento.

—¿Sacrificaría usted la vida por vencerlos, por aniquilarlos?
—¿La vida? Eso es poco, milord. Me dejaría arrancar la lengua y los ojos y las carnes, trozo a trozo, si me ofreciesen satisfacer mi odio, mi sed inextinguible de venganza.
Sir Bruwning sonrió ligeramente.
—¿Sabe usted—, dijo—quién anda por estos mares?
—¿Acaso algún buque sospechoso?
—Sí, efectivamente, un buque sospechoso, pero ¿no sabe usted quién lo manda?
—No, señor.
—Voy a decírselo. El barco que recorre estos lugares enarbolando bandera española, es el «Aragón».
—¿El «Aragón»?—exclamó Darwyson estupefacto.
—Sí, el «Aragón», capitaneado por don Pedro Alvarez, el hombre a quien odio, a quien aborrezco...
—¿Qué dice usted, mi capitán...? ¿Don Pedro Alvarez, ese marino legendario, en esos mares? ¿Pero esto es un sueño?
—No, Darwyson; no es un sueño, es realidad pura, innegable.
Y con gesto febril, llevóse la mano al bolsillo y sacó el despacho que puso ante los ojos del subordinado, exclamando con ronco acento:
—¡Mire usted!
Darwyson miró aquel pliego con ojos llenos de sorpresa y la boca entreabierta; luego, se